



# Janvier à Vaugrigneuse

## Numéro spécial « nouvelle année »

**Retrouvez le discours que Thérèse Blanchier a tenu à l'occasion de la cérémonie des vœux le vendredi 16 janvier 2026 :**

Bienvenue à tous,

Permettez-moi tout d'abord d'accueillir ce soir

**Jean-Raymond Hugonnet**, Sénateur de l'Essonne

**Dany Boyer**, Conseillère départementale, Présidente de la CCPL et Maire d'Angervilliers

**Chantal Thiriet**, Maire de Limours et **Pierrette Gros-Stéphan** son adjointe à la communication

**Edwige Huot Marchand**, Maire de Gometz la ville

**Séverine Martin**, Maire de Forges

**François Frontera**, Maire de St jean de Beauregard

**William Berrichillo**, Maire de Saint Maurice-Montcouronne

**Jean-Marc Delaitre** Maire de Pecqueuse

**Jean-Paul Grufeille** Maire des Molières

**Alain Artoré** Maire de Courson-Monteloup,

**Hugues AlexandreRousseau** Maire de Boulay-lès trous

**Catherine Dupont**, 1ere adjointe de Fontenay les Briis, représentant

**Thierry Degivry**

**Emmanuel Dassa** ne peut être présent ce soir : il doit être à l'heure actuelle en plein discours pour sa cérémonie des vœux.

Votre écoute, votre bienveillance à mon égard, vos conseils m'ont été précieux.

Merci également au lieutenant Passefort, chef de la Brigade des Pompiers de Limours. Vous êtes toujours présents à nos côtés, dans vos missions de sécurité et de soutien auprès de nos administrés. Merci à tous les membres de votre brigade pour leur dévouement sans faille.

Merci à nos gendarmes, absents ce soir, en raison de la période préélectorale.

Qui, avec nos pompiers, sont des acteurs essentiels pour la sécurité, la sérénité de nos habitants. Je vous propose de les applaudir chaleureusement.

Mesdames, Messieurs, Chers Valgrigniennes, chers valgrigniens, chers amis,

Permettez-moi tout d'abord de vous présenter, en mon nom et au nom du conseil municipal, nos meilleurs vœux pour 2026. En ces temps troublés et difficiles, que 2026 vous apporte le bonheur, la réussite dans vos projets, la joie de partager de chaleureux moments avec vos proches, et la santé, un bien si précieux.





# Janvier à Vaugrigneuse

Nous sommes en période de précampagne électorale, et le 15 mars prochain auront lieu les élections municipales. Mais cela n'interdit pas le petit retour en arrière sur l'année 2025 que je vous propose maintenant et qui sera illustré tout à l'heure par un diaporama.

Nous avons vécu de jolis moments au cours de cette année 2025, j'en citerai quelques-uns :

Le repas des ainés au golf de Marivaux et le gouter de Noël, l'accueil des nouveaux arrivants,

Le carnaval, la boum des écoles, le barbecue, la fête d'Halloween, et l'illumination de notre sapin de Noël, animations proposées par les membres de la Caisse des Écoles, aidés de parents bénévoles.

La brocante, la soirée Karaoké, l'exposition de modélisme proposées par le CSMV et son président Raynald Roussel,

Les après-midis jeux de société animés par Valgrideux, avec Francis et Stéphane,

A noter samedi prochain 2 sessions de loto du CSMV et dimanche un après-midi jeux de société avec Valgrideux et la Caisse des Écoles. Il y aura des crêpes !

J'ajouterais nos bénévoles qui vous accueillent à la bibliothèque municipale : Odile, Bruno et Françoise.

Ces moments de rencontre, ces moments festifs, sont essentiels pour la vie de notre village et la cohésion entre nos habitants. Ils reposent sur peu d'associations et ne sont possibles que grâce à l'engagement de bénévoles qui ne comptent pas leur temps et sont toujours à la recherche de nouvelles idées pour vous satisfaire. Leur récompense, c'est de vous voir toujours plus nombreux participer à ces événements.

Je vous propose de les applaudir chaleureusement



En avril dernier, nous avons eu l'honneur de recevoir, pour une matinée, le champion olympique de judo Joan GABA. Cet événement a rassemblé des élèves de l'école élémentaire pratiquant ou non ce sport, mais également des adultes, ceintures noires, habitant Vaugrigneuse ou les villages voisins. Chacun a pu selon son niveau profiter de l'initiation et des conseils du grand champion. Merci Zahia d'avoir joué les intermédiaires auprès de ton cousin, et merci Thierry pour l'organisation de cette belle matinée.

Quelques informations sur le village :

Notre coq a retrouvé son perchoir cet été, un chantier impressionnant qu'André Poiraud, notre sacristain, a suivi avec angoisse puis soulagement ! Il faudra par contre attendre encore pour voir la réalisation de la voie verte entre Vaugrigneuse et Briis, travaux ralents par des problèmes de succession empêchant pour le moment le rachat de 4 parcelles nécessaires à la réalisation du tracé.

Comme les communes voisines nous n'avons pas été épargnés par les événements climatiques, cet automne, avec le débordement de la Prédecelle et les phénomènes de ruissellement. Depuis le début de ce mandat, nous travaillons avec le Parc Naturel Régional de la Vallée de Chevreuse et avec les services du Syndicat de l'Orge à la recherche de solutions pour limiter les conséquences de ces catastrophes. Et grâce aux réunions communes et aux études auxquelles nous avons participé assidument, des travaux de lutte contre le ruissellement devraient commencer sous peu avec la



# Janvier à Vaugrigneuse

création d'une mare tampon et de divers équipements, aux abords de la salle polyvalente, ce qui permettra de ralentir les eaux des parcelles agricoles se déversant via la rue du Bois des Nots sur le bas du village. Ces travaux sont pris en charge financièrement par le Syndicat de l'Orge.

Et ce début d'année a lui aussi été marqué par un épisode neigeux important suivi d'un fort coup de vent. Nos agents des services techniques ont été à l'œuvre dès le lundi soir, sur toutes les rues de la commune, et avec la même fréquence que ce soit sur le bourg ou dans les hameaux. Un grand merci à Bastien et Valéry, avec une mention spéciale pour Bastien présent dès 2h30 du matin pendant 3 nuits pour déneiger nos rues.

Je vous demande de les applaudir.

Enfin, la campagne de recensement a débuté officiellement hier. 3 agents ont été recrutés pour faire cette enquête et je vous demande de leur réservé le meilleur accueil et de bien suivre les consignes qui vous seront données. Votre participation est essentielle. Nous espérons bien dépasser les 1500 habitants, limite administrative dont nous sommes très proches puisque l'INSEE nous attribue officiellement 1494 habitants pour 2026, ce qui permettra à deux élus de notre commune de siéger au sein de la Communauté de Communes de Limours.

Dans quelques 58 jours auront lieu les élections municipales, et je ne me représenterai pas pour un nouveau mandat. Après 25 années au service de la commune de Vaugrigneuse, je vais donc quitter cette mairie qui est devenue un peu ma 2<sup>ème</sup> maison.

Ce fut une période essentielle de ma vie, riche et enthousiasmante malgré les inévitables difficultés. J'ai appris beaucoup sur la gestion d'une commune, sur le temps long de l'administration, sur la conviction et la ténacité qu'il faut pour décrocher des subventions, pour mener à bien un projet quel qu'il soit, sur le quotidien qu'il faut gérer et qui prend souvent le pas sur les affaires en cours.



Le parcours d'un élu, d'un maire, est semé d'évènements parfois douloureux qui resteront gravés dans ma mémoire. Je préfère vous partager ce soir le souvenir de moments de partage et de rencontres comme les weekends théâtre, où l'on transformait le gymnase en salle de spectacle, les concerts à l'église, les foulées de Vaugrigneuse qui ont rassemblé quelques 200 coureurs, les fêtes de la musique et les expos dans le parc du château de la Fontaine aux Cossous, les fêtes de l'école toujours très animées, et bravo aux parents d'élèves élus qui vont organiser cet évènement cette année.

Je n'oublie évidemment pas ce début de mandat, la COVID, et son cortège de confinements, et l'installation tardive du conseil municipal le 27 mai 2020. Ce soir-là, j'ai eu l'honneur de devenir la première femme élue maire de Vaugrigneuse.

Ce mandat aura vu l'aboutissement de certains dossiers comme la mise en fonction de l'antenne 4G, la sécurisation de la rue du Bois des Nots. Et depuis 2 années, plus d'invasion de mouches à Machery, et ce grâce au travail en commun avec le collectif très impliqué, et on pouvait le comprendre.

Il était également essentiel de réaliser la modification de notre Plan Local d'Urbanisme pour une meilleure maîtrise de l'urbanisation dans notre village.

Mais le sujet qui aura occupé quelques nombreuses soirées, exigé de nombreuses réunions, c'est bien sur le projet d'école. Et nous avons même eu la visite d'un ministre pour expliquer notre situation ! Vous le savez, nos effectifs augmentent depuis quelques années, aussi bien en maternelle qu'en élémentaire. Les travaux réalisés en 2021 pour restructurer l'école élémentaire, n'ont pas répondu que partiellement au problème.



# Janvier à Vaugrigneuse

Comme annoncé l'an dernier nous avons lancé début 2025 un concours de maîtrise d'œuvre pour la construction d'une école élémentaire de 5 classes et d'un restaurant scolaire commun, à proximité de l'école maternelle. 3 candidats ont été sélectionnés parmi les 67 dossiers reçus. 3 projets ont ainsi été étudiés et analysés par le jury en charge de cette procédure et le lauréat sera très bientôt désigné. Suivra une période de négociation pour affiner le projet et la constitution des dossiers de permis de construire, de demande de subvention et de prêt. L'ouverture des nouveaux locaux est espérée pour la rentrée 2027.

Je veux ici remercier les membres de mon équipe qui m'accompagnent depuis 6 ans. Merci pour votre soutien, votre participation et votre engagement au service de l'intérêt général, qui ont été des atouts pour mener à bien ce mandat. Merci aussi pour votre disponibilité souvent au détriment de votre vie familiale.

Nos échanges fructueux et nos débats animés vont surement me manquer.

Merci aux agents des services périscolaires et des services techniques dont certains m'accompagnent depuis le début de mon engagement. Nous avons, je crois, su créer des liens de confiance et de respect réciproques. Merci pour votre implication au quotidien au service de nos élèves, de la collectivité, et des habitants de notre commune.

Merci à mes secrétaires, Catherine, Céline et Alexandra. Votre professionnalisme, et votre soutien sans faille m'ont été précieux. Un petit mot pour Alexandra qui prendra cette année une retraite bien méritée, après 14 ans au poste de secrétaire de mairie dans notre commune. Céline prendra bientôt le relai et je lui souhaite le meilleur dans ces nouvelles fonctions.

Merci à ma famille, à mes enfants et petits-enfants qui sont présents ce soir, à mon mari Bernard qui a supporté mes nombreuses absences, le soir ou le weekend, qui a le chic pour me titiller lorsque l'une de nos décisions l'interpelle, mais qui a été mon soutien infaillible dans les périodes les plus compliquées.

Enfin un grand merci à vous tous de m'avoir accompagnée ce soir pour cette cérémonie si particulière pour moi. Je vous renouvelle mes meilleurs pour 2026 et vous invite à partager ensemble le buffet préparé par Ama Jarait et la boulangerie de Briis, et je remercie également Noukaï qui a réalisé la carte de vœux vous invitant à vous joindre à nous ce soir.

Je vous remercie pour votre attention et vous souhaite une bonne soirée

Bien à vous,

Thérèse BLANCHIER

Maire de Vaugrigneuse

